



LANDESKRANKENHAUS FELDKIRCH

JAHRESBERICHT 2020

SCHULE FÜR GESUNDHEITS- UND KRANKENPFLEGE

Leiter: DPGKP Mario Wölbitsch, MSc

Sekretariat: Belinda Rohrer
Carmen Loacker
Günther Senoner

Website: www.krankenpflegeschulen.at

Personalbesetzung zum 31.12.2020

Ärztlicher Leiter: Dir. Prim. Univ.-Doz. Dr. Peter Fraunberger
Stv. Schulleitung: DGKP Mag. Dr. phil. Marina Längle, Bakk.
DGKP Mario Milojevic, BScN, MScN

Leitung Diplomausbildung: DPGKP Mario Wölbitsch, MSc
Leitung Pflegefachassistenz: DPGKP Mario Wölbitsch, MSc
Leitung Pflegeassistenz: DPGKP Mario Wölbitsch, MSc
Leitung SAB Intensiv- u. Anästhesie: DGKP Veith Brüggemann, BScN
Leitung SAB OP: DGKP Lydia Steiner, Bakk., MEd
Leitung MAB OP- und Gipsassistenz: DGKP Dr. Kurt Vonblon, Bakk.

Administrator: DGKP Mario Milojevic, BScN, MScN
Administrator Praxis: DGKP Gerhard Bauer

Leitung Wohnheim: Ingrid Weichselbraun

Technischer Dienst: Franz Dönz
Pero Nikic

Bericht

Die fixen Bildungsbausteine der Pflegeschule Feldkirch sind die 3-jährige Diplomausbildung, die 2-jährige Ausbildung in der Pflegefachassistenz und die 1-jährige Ausbildung in der Pflegeassistenz. Die Sonderausbildungen in den Sparten Intensiv-Anästhesie und OP sowie die Ausbildung zum OP- und Gipsassistent ergänzen das Bildungsangebot. In Kooperation mit dem BFI der Arbeiterkammer Vorarlberg wird berufs begleitend am Abend ein 2-jähriger Pflegeassistenzlehrgang durchgeführt. Im Weiteren ist die Pflegeschule Feldkirch im Auftrag der Vorarlberger Landesregierung als Nostrifikationsbehörde für ausländische Pflegepersonen tätig und führt die jeweiligen Ergänzungsausbildungen durch.

Grund zum Feiern gab es am 25. September 2020 für 56 Absolventinnen und Absolventen des Lehrgangs 2017 H. Aufgrund der Coronavirus-Situation fand die Verleihung der Abschlussdiplome unter Ausschluss der Öffentlichkeit in kleinem Rahmen direkt an der Schule



statt. Überreicht wurden die Diplome durch die Klassenvorständin Sissi Kessler und den Schuldirektor Mario Wölbitsch. Sechs Diplomandinnen sind noch bis März 2021 an der UMIT in Hall mit dem Abschluss ihres Pflegewissenschaftsstudiums beschäftigt.

Fünf Kombi-Studentinnen des Lehrgangs 2016 H konnten Ende März ihren „Bachelor of Science in Nursing“, den sie sich an der UMIT in Hall erarbeitet hatten, und ihr Diplom „Gesundheits- und Krankenpflege“ in Empfang nehmen. Es ist nach 2016 bereits das fünfte Mal, dass Studenten des Kombistudiums der Pflegewissenschaft ihre Ausbildung erfolgreich abschließen konnten.

Trotz der Coronavirus-Pandemie fand die Pflegefachassistenten- und Pflegeassistentenausbildung fristgerecht im März ihren Abschluss. Die Diplome und Zeugnisse konnten leider nicht in festlichem Rahmen überreicht werden, sondern mussten mit der Post zugesandt werden. Trotz allem freuten sich 23 Absolventinnen und Absolventen der zweijährigen Pflegefachassistentenausbildung und 15 Absolventinnen und Absolventen der einjährigen Pflegeassistentenausbildung über ihre Diplome und Zeugnisse.

Zudem schlossen im November 2020 neun Absolventinnen und Absolventen der Sonderausbildung OP ihre Zusatzausbildung ab. Die Diplome wurden durch die Lehrgangsführerin Lydia Steiner und den Schuldirektor Mario Wölbitsch überreicht. Die Diplomverleihung fand coronabedingt in kleinem Rahmen direkt in der Pflegeschule Feldkirch statt.

18 Teilnehmerinnen und Teilnehmer der MAB-Ausbildung OP- und Gipsassistenten konnten ihre Ausbildung am 2. Oktober 2020 mit der kommissionellen Abschlussprüfung erfolgreich beenden. Die Zeugnisse wurden den TeilnehmerInnen coronabedingt mit der Post zugesandt.

Bereits zum dritten Mal haben im September 2020 im Rahmen einer Kooperation mit der Fachhochschule Vorarlberg 78 Studentinnen und Studenten des neuen Pflegebachelorstudiengangs ihre Ausbildung an unserer Schule begonnen. Das fachpraktische Training wird von den Lehrern der Krankenpflegeschule in unseren Räumen durchgeführt.

Zusätzlich begann im Februar 2020 erstmals die vielversprechende Kooperation zwischen der HLW Institut St. Josef und der Gesundheits- und Krankenpflegeschule Feldkirch. Das Modellprojekt „Fachschule für Gesundheit und Pflege“ (FSGP) umfasst zwei Lehrausbildungen (BetriebsdienstleisterInnen und Bürokauffrauen/-männer) der HLW Institut St. Josef sowie die Pflegeassistentenausbildung an der GKPS Feldkirch. 24 stolze und wissbegierige Auszubildende – zwischen 15 und 18 Jahren – starteten im Herbst 2020 an der Pflegeschule Feldkirch im Modellprojekt FSGP. In den kommenden drei Jahren werden sie alle theoretischen Inhalte der Pflegeassistentenausbildung lernen und dann gut gerüstet sechs Monate lang an diversen Einsatzorten ihre Praktika absolvieren.

Am 28. Februar 2020 wurde eine sehr gut besuchte Info-Lounge für Interessenten und zukünftige Bewerber an der Schule durchgeführt. Das Schulteam stand über 420 interessierten Personen Rede und Antwort bezüglich Ausbildung, Fortbildung und Aufstiegsmöglichkeiten.

Aufgrund der Coronavirus-Pandemie mussten die Bildungsreisen der Abschlussklassen sowie die Auswärtspraktika der Schülerinnen und Schüler der Diplomausbildung abgesagt werden. Ebenfalls nicht durchgeführt werden konnten div. Infoveranstaltungen, Schnupperunterrichtstage und Praktika. Coronabedingt konnten auch berufsbezogene Kongresse, Seminare und Fortbildungen unserer Mitarbeiter:innen nicht besucht werden.



Verschiedene Mitarbeiter der Schule befinden sich in Ausbildung. Eine Lehrerin absolviert derzeit ihr Bachelorstudium an der fhg in Innsbruck, eine Lehrerin ihr Masterstudium an der UMIT in Hall. Zudem hat eine Lehrerin ihr Bachelorstudium „Pflegerwissenschaften“ im Herbst 2020 abgeschlossen.

Als Direktor der Schule danke ich dem gesamten Team für die großartige Mitarbeit!

DPGKP Mario Wölbitsch, MSc
Schulleitung

Vorträge/Publikationen/Wissenschaftliche Arbeiten Unterrichtstätigkeit

Verschiedene Personen unserer Schule sind als Referenten an außerschulischen Organisationen tätig: Connexia Pflegefortbildungsinstitut Bregenz, BFI der Arbeiterkammer Vorarlberg, Rotes Kreuz, Hermes Schule und Landeskonservatorium.